

# EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 26 Julio de 1887.

Año XV. Núm. 4.364.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

23 de Julio de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

#### Importaciones

El resumen de las cantidades, valores y derechos de los principales artículos importados en la Península durante el mes de Mayo, ofrece, comparado con igual mes del año anterior, un aumento en valores de pesetas 20.821 y en derechos de 223.054 pesetas.

El trigo ha tenido un aumento de 17 millones de kilos, los demás cereales de 8, y la harina de trigo de 1 millón y los petróleos brutos de 3 millones. También han tenido un pequeño aumento los arroces.

#### Los alcoholes

Las cuestiones políticas colocadas hoy sobre el tapete, con ser tan variadas y tan interesantes, cede hoy el primer lugar en el concepto público á la capitalísima cuestión de los alcoholes.

Preocupada la opinion con este problema, que entraña gravísimos peligros para la agricultura, tiene fija la vista en el Gobierno esperando que este dé á conocer su pensamiento y haga públicas las medidas que piensa adoptar para conjurar aquellos peligros.

Hasta ahora todo se vuelven conjeturas, pero ni aun los periódicos mejor informados han podido decir cual es el criterio del Gobierno y cuales sus proyectos. Pero como el tiempo apremia, y como la incertidumbre actual basta para producir por sí sola grandes perjuicios, no creo yo que el Sr. Ministro de Estado dilate al adoptar una resolución.

¿Cuál será esta? No lo sé; pero entiendo que se equivocan los que hablan de elevación de derechos al alcohol, y me parece mucho más aproximado á la verdad el pensar que se decretará la inutilización de los alcoholes industriales para el consumo, que se procurará lamentar la producción del alcohol de vino, que se tratará de dar vida á grandes asociaciones de vinicultores para que sea posible mejorar la elaboración, que se modificará la Real Orden del año 60 referente á la elaboración de vinos artificiales, y que se procurará garantizar la bondad de los caldos que se exporten y la legitimidad de nuestras marcas en el extranjero.

Todo esto es difícil, muy difícil, sobre todo porque obligaría á hacer gastos de alguna consideración; pero no es tan necesario, que no dudo que el Sr. Moret, tan pronto como el que más en estas cuestiones, sabrá hallar una fórmula que permita la realización de lo que el país reclama.

Solo hace falta que otras atenciones de la política no la roben el tiempo y dilaten la resolución de este problema.

#### El general Blanco

«El Estandarte» publicó anoche una noticia que no por inverosímil dejó de llamar la atención.

Dijo que durante la estancia en la Granja del general Blanco, se le habia ofrecido la cartera de Guerra que se habia negado á aceptar, y que en vista de esta negativa se le habia brindado con la capitania gene-

ral de Filipinas, cuyo cargo habia aceptado.

Esta noticia sorprendió anoche á todos, y si bien no fué confirmada, tampoco se atrevieron á negarla los industriales. Pero hoy sin duda despues de haber consultado á los ministros, la han desmentido en absoluto, diciendo que ni el general Terreros ha cumplido en Filipinas el tiempo reglamentario, ni el Gobierno ha pensado en relevarle.

Claro es que los demás detalles con que «El Estandarte» adorna su invención son aun más novelescos. Ni se ha ofrecido al general Blanco la cartera de Guerra, ni el general Cassola se hallaba dispuesto á ir á Filipinas, ni hay nada de exacto en todo eso.

Pero en fin, la ocurrencia de «El Estandarte» ha sido un recurso, porque á falta de otros asuntos se ha hablado de esa supuesta combinación.

#### Supuestos disgustos

Desde anoche se viene hablando de disgustos que se supone han surgido entre los Sres. Leon y Castillo y Moret con motivo de la combinación de gobernadores.

Se dice que no ha faltado quien desde el mismo Ministerio de la Gobernación telegrafe al Sr. Leon y Castillo los términos en que se ha acordado dicha combinación, que segun parece, no son exactamente los mismos que se habian convenido con el Ministro propietario.

No contentos con esto los murmuradores, aseguraban que el Sr. Leon y Castillo profundamente disgustado por la conducta del Sr. Moret, se apresuraria á anunciar su dimisión.

Todo esto es desmentido categóricamente en los centros oficiales. Ni hay tales disgustos ni motivos para ellos, dicen, porque si alguna variante se ha creído necesario introducir en la combinación de gobernadores, se ha consultado con el Ministro propietario, y la consulta excluye la posibilidad del disgusto.

#### Las harinas

Las importaciones de harinas de los Estados-Unidos en Santander, á que se ha referido hace pocos días un periódico, ni tienen importancia ni representan hecho alguno nuevo, sino la reproducción de lo que desde hace muchos años se viene verificando. En efecto: segun los datos oficiales, los Estados-Unidos no han enviado trigos ni harinas á Santander. Los 427 sacos que en el mes actual han entrado en dicho puerto, procedían de Amberes, aunque fueran declarados como de procedencia americana.

En el mes anterior y también de procedencia de Europa, existía una cantidad igual, como sucede casi todos los meses. Inútil añadir que, ni por lo insignificante de la cantidad, ni por la manera con que se verifica este comercio, el hecho no tiene importancia alguna ni influye en los precios ni en las transacciones.

#### Varias noticias

El Nuncio y los representantes de Inglaterra y Bélgica han conferenciado esta tarde con el Sr. Moret.

Dikson.

#### El temporal en Vizcaya

Continúan recibiendo noticias de los daños causados por el temporal en Vizcaya.

El río Lequeitio y el mayor de S. Julian de Minguez se salieron de cauce, inundando los predios ribereños, en los cuales causaron grandes destrozos. Anteayer (19) fué tal la cantidad de agua que cayó en Portugalete, que la calle del Medio iba toda ella cubierta de agua, que corría con tal violencia, que en uno de los extremos de dicha calle quedó al descubierto la tubería para la conducción de las aguas.

La calle del general Castaños se inundó también por completo.

Con la violencia del agua se derrumbó un buen trozo de pared que separaba las huertas de la señora de Epalza y la de la villa.

Al pié de la primera casa del barrio de Aceta, en aquella misma villa, ocurrió anteayer (19) un desprendimiento de tierra, quedando interceptado el paso por la carretera, por lo cual el tranvía tuvo necesidad de hacer trasbordo.

Entre las casas inundadas en Portugalete se contaba la del alcalde, el que se vió aislado por completo en medio de las aguas, y en la imposibilidad de salir para ordenar los trabajos que se hicieran precisos.

En algunas casas del muelle Viejo tuvo que salir la gente por las ventanas y el tranvía de Bilbao á Santurce se vió obligado á suspender el servicio, pues además de la gran cantidad de agua que llenaba la vía, hubo desprendimientos de tierra sobre la carretera.

También ocurrió otro desprendimiento de tierra cerca del puente del Galindo, quedando interrumpida la circulación de trenes de la Diputación.

También los ferrocarriles mineros tuvieron que suspender el servicio.

#### El temporal en Bilbao

Las lluvias torrenciales que desde hace unos días cae sobre Bilbao han ocasionado una gran crecida en la ría. Con este motivo, enarbolóse bandera azul en la Capitanía del puerto para avisar á los buques fondeados en la ría, á fin de que adoptaren las debidas precauciones, como así lo hicieron, doblando unos sus amarras y encendiendo otros sus máquinas.

Anteayer tarde (19) de una y media á dos, la impetuosidad de las aguas era tal, que inundaron los muelles de Ripa y otros puntos inmediatos al cauce.

Por fortuna no se tenían noticias en la citada villa de que hubiesen ocurrido desgracias personales; pero se suponía que por la Peña y Achuri las pérdidas materiales serían considerables.

Durante el día de anteayer (19) se vieron pasar arrastradas por las aguas 11 chanelas y 3 gabarras, algunas de estas cargadas de carbon, que estaban en los muelles de Urazurrutia, por la parte del ferrocarril central.

También se vió pasar un buey y muchos maderos y despojos de árboles.

Tocante á desperfectos causados por las aguas en los puntos inmediatos á Bilbao, se tenía noticia del hundimiento del puente de Echévarri, inmediato á Galdácano, cuyos materiales arrastraba anteayer tarde la corriente.

#### TELEGRAMAS

Paris 22.—En la Municipalidad de Paris se ha producido un grave escándalo por

haberse formulado contra el consejero municipal Mr. Lefebvre Roncier la acusación de haber recibido un premio de 10.000 francos por la diligencia y apoyo que prestó á la idea de la Exposición con que fué hace poco celebrado el cincuentenario de los caminos de hierro.

Los electores á quienes dicho consejero representaba en el Municipio han convocado una reunión, en la cual han acordado imponer á Mr. Lefebvre la dimisión de su cargo interin los tribunales entienden en la oportuna causa por cohecho.

El Emperador del Brasil asistió ayer á la Asamblea general de la compañía del canal de Panamá.

Fué presentado por M. Lesseps, y aclamado con grande afecto por todos los concurrentes.

Enseguida visitó el Instituto de Francia. Hoy visitará el Instituto Pasteur.

Londres 22.—La declaración hecha durante la noche última en la Cámara de los comunes por Parnell, jefe de los autonomistas irlandeses, ha levantado gran polvareda en los círculos políticos.

Las enmiendas presentadas por el Gobierno modificando la ley agraria en sentido liberal, son vivamente comentadas por los periódicos de esta mañana.

Reconocen todos que el paso dado por el Gobierno obedece al deseo de dar satisfacción á los unionistas ó liberales disidentes de cuyo apoyo necesita el Gabinete.

El «Standard» llama la atención sobre la importancia de las palabras de Parnell al reconocer que las enmiendas constituyen una seria ventaja para los arrendatarios irlandeses.

El «Times» y el «Morning Post» han recibido muy mal las enmiendas del Gobierno, lamentándose de que éste se haya lanzado por el camino de las concesiones, las cuales, en concepto de dichos periódicos, debilitan á la situación.

Paris 22.—Los principales organizadores de la federación republicana no ocultan que el principal objeto de esta Asociación es preparar las elecciones legislativas de 1889 en provecho de los radicales.

Los órganos oportunistas y moderados sostienen que hay que ilustrar la opinión del país sobre el particular.

Esta tarde probablemente terminará la legislatura.

El interregno parlamentario promete ser accidentado, pues los radicales preparan una enérgica campaña, tanto en París como en las provincias, á favor de sus ideales.

Los órganos oficiosos se lamentan de que se trate de ahondar más y más las divisiones que desgarran el partido republicano.

La aprobación que obtuvo ayer en el Senado el proyecto de ensayo de movilización de un cuerpo de ejército, se debe, en gran parte, á los esfuerzos del gobierno, que venció la resistencia de muchos senadores poco afectos al proyecto, exponiendo la conveniencia de afirmar en el extranjero el prestigio militar de Francia.

Es indudable que esto ha contribuido á hacer más sólida la situación del Sr. Rouvier.

Se ha calmado por completo la agitación que produjo la noticia del atentado contra

el comisario de policía de Pagny, pues todo el mundo se ha convencido de que se trata de un crimen ordinario, obra más bien de un demente que de un fanático.

El rompimiento entre el general Boulanger y Clemenceau es completo. Parece que entre ambos no median ya ni siquiera relaciones de amistad personal.

Se atribuyen á Clemenceau algunas frases bastante duras respecto del general.

Interrogado sobre si contestaría á los cargos que éste le ha dirigido indirectamente, el célebre orador radical contestó que no se convertiría en cómplice de reclamos.

Londres 22.—Los amigos de Enrique Stanley insisten en que no es cierta la noticia de la muerte de éste, y confían que pronto se sabrá su llegada al Valle superior del Nilo, para socorrer á Enim-Bey.

MAHON 26 DE JULIO DE 1887.

## ASUNTOS DEL DIA

Un redactor del «Imparcial», que está en el balneario de Mondariz, ha dado un tema nuevo al desmayado debate político, revelando los pensamientos y los propósitos del ministro de la Guerra. En resumen, dice: Primero, que considera el ministro alguna intentona revolucionaria, y que, acreditada la esterilidad de los ensayos hechos en Extremadura, Castilla la Nueva y Cataluña, es probable que se intente algo por la sierra andaluza ó la provincia de Salamanca. Segundo, que fracasará al punto esa intentona, porque el ejército tiene ahora vivo interés en ahogar toda manifestación de rebeldía ó impaciencia. Tercero, que no planteará el general por medio de decretos parte de sus reformas proyectadas, porque, presentadas estas al Parlamento, no sería correcto deslumbrar el conjunto de aquellos planes. Cuarto, que confía en la pronta aprobación de estos por las Cortes, lo cual explica su permanencia en el ministerio. Quinto, que, esto no obstante, proyecta, antes de que principie la discusión en el Congreso, investigar el espíritu de los hombres civiles que le acompañan en el gobierno, para que si alguien duda ó vacila, lo exprese noblemente, y para que si la meditación más sosegada ha hecho mudanzas en el pensamiento, se indague su razón, se ponga mano en lo que merezca enmienda y luego se marche con decisiva resolución en lo que se decida. Sexto, que el general Cassola apoya la necesidad de sus reformas en la precisión de prepararnos á poner en línea de combate trescientos mil hombres, ante la contingencia de una guerra europea, que nos obligue á defender, por lo menos, nuestra neutralidad.

La oficiosa «Correspondencia de España» niega que el corresponsal de Mondariz exprese bien las ideas del ministro de la Guerra. Este, según el periódico noticiero, «no piensa en consultas si cabildos ni en otra cosa que no sea la discusión en el Parlamento, de donde han de salir convertidas en leyes sus reformas, tal y como la representación del país lo acuerde, no como lo deseen tales ó cuales personalidades, pues considerando el gobierno, como consideran los partidos políticos, obra nacional la reorganización del ejército, no han de separarse el general Cassola, ni del informe emitido por la comisión ni de lo que la representación nacional acuerde.»

Añade la «Correspondencia» que es evidente que el ministro de la Guerra planteará por decretos este verano importantes reformas en el ejército, y que estas resoluciones no tendrán relación alguna con

el proyecto de ley constitutiva pendiente de discusión en las Cámaras.

Los telegramas de la Granja anuncian el acuerdo adoptado por el gobierno en previsión de los efectos del aumento de la prima de exportación á los alcoholes alemanes ha de producir en España. No hay absoluta conformidad respecto al acuerdo atribuido al gobierno, pues mientras de un lado se dice que consiste en imponer un derecho transitorio, sobre el ya convenido por el tratado vigente, otros creen que la medida se reducirá á la desnaturalización del alcohol, esto es, someterlo á un análisis en la frontera, inutilizando para todo género de bebidas aquellas partidas que resulten ser aguardiente industrial nocivo para la salud.

Sería aventurado discurrir sobre una disposición aún no adoptada y de cuyo proyecto se tienen noticias tan diversas. Pero no ha de parecer ocioso que exponamos alguna nueva observación, ya sobre el fondo del asunto, ya sobre la urgencia del remedio.

Hemos recibido ya el texto de la interesantísima circular de monseñor Rampolla. El secretario de Estado de Su Santidad desvanece todas las dudas sobre la actitud de Leon XIII en la cuestión italiana. El Padre de los fieles está animado de las disposiciones más conciliatorias respecto á la Italia, pero sin abdicar ninguno de los principios que son norma de conducta del Pontificado. No abandona los derechos de la Santa Sede al poder temporal; todo lo que se ha dicho en contrario, es errónea interpretación de sus propósitos prudentes y generosos.

En Francia sigue dando que hablar el general Boulanger. Las cartas, sobre todo la segunda, que ha publicado «La France» respecto á este general, y que se creen inspiradas por el mismo, han producido un verdadero escándalo.

Cassagnac es de los que se muestran más irritados, y dice en su periódico, con el lenguaje destemplado que le es habitual, que Boulanger miente imprudentemente, y excita al gobierno á que obligue al exministro de la Guerra á desdecirse, ó probar que, en efecto, los diputados monárquicos le propusieron que diese un golpe de Estado. Y si no hace ni lo uno ni lo otro, Cassagnac pide al gobierno que destituya al general del mando que desempeña en Clermond-Ferrand.

«La Paix», órgano del Eliseo, se hace cargo también de la cuestión, é insinúa, con mucha razón, que Boulanger, ministro de la Guerra entonces, debió informar inmediatamente á sus compañeros de gabinete de las tentativas de los reaccionarios.

Todas estas cosas, y tantos golpes en vago dados por Boulanger, hacen que su popularidad se vaya desvaneciendo por momentos y visiblemente.

## Gaceta

La fiesta de San Jaime.—Con menos animación que en años anteriores, se ha celebrado en el presente en Villa-Carlos la tradicional fiesta del glorioso Patron de las Españas.

El baile, así anteayer como anoche, estuvo bastante desanimado, llamando sólo la atención la bonita iluminación que don Francisco Cánovas lució en la fachada de su casa.

Las carreras de ayer fueron una mala parodia de lo que deben ser esta clase de espectáculos.

Lo más brillante del festival han sido las funciones religiosas verificadas en aquella parroquia con el esplendor y buen gusto que tiene acreditados el Rdo. Sr. Curapárroco, D. Francisco Arbona.

Disposición acertada.—Las palmas de esta ciudad campaban por sus respetos, y á todas horas se exhibían por la calle. Esto indudablemente perjudicaba á la moral; y deseando la Autoridad poner término á tan pernicioso costumbre, ha dispuesto que en lo sucesivo no se permita la salida de aquéllas durante el día. El Inspector de policía ha empezado á ser riguroso en el puntual cumplimiento de dicha disposición, y así esperamos que continuará haciéndolo en lo sucesivo.

Fallecimiento.—En la madrugada de hoy ha fallecido el niño Valero Farré hijo de nuestro amigo el médico de Villa-Carlos Sr. Farré á quien lo mismo que á toda su familia acompañamos en el justo dolor que les embarga.

Juego.—El segundo Jefe de policía en Palma, auxiliado de un agente de Orden Público, sorprendió anteayer en el «Círculo Mallorquín» una partida de juego al monte, entregando al Juzgado el banquero y el dinero y las barajas ocupados. El hecho ha sido muy comentado en Palma, por ser el Círculo el punto de reunión de la sociedad más escogida de aquella capital; y prueba cuánto celo despliega el Sr. Madrid-Dávila en la persecución de dicho vicio.

Tiempo.—Anoche se desencadenó un fuerte viento NO., acompañado de ligeras lluvias. Por espacio de buen rato relampagueó, pero no llegamos á oír el ruido del trueno.

El día de hoy ha amanecido sereno, si bien circulan por la atmósfera algunas nubes que pudieran regalarnos un chaparrón antes de la noche.

Vacaciones.—Hoy han comenzado en las escuelas públicas de este distrito municipal, y suponemos que en las demás de la isla; habiendo salido á pasarlas en Ciudadela, su pueblo natal, el auxiliar de la primera escuela elemental de niños de esta ciudad, nuestro amigo D. Mateo Barceló y Vila.

Vigilancia.—Llamamos la atención de la Autoridad para que procure evitar que en los días festivos un grupo de chiquillos se entretenga en el juego de la siete y media en el paseo de Isabel II, pues atendida la corta edad de los autores del hecho, pudiera éste causar disgustos.

Fiestas populares.—La celebrada en Fornells el domingo último en honor de San Antonio Abad estuvo muy concurrida. Las carreras de caballos fueron brillantísimas. Se disputaron el premio los de Salayró, Son Saura y el del Sr. Sintés, saliendo vencedor el primero.

—El domingo próximo, 31, se verificará en el pueblo de San Cristóbal la fiesta popular cívico-religiosa en honor de su Patron, con carreras, baile y demás regocijos de costumbre.

Lazareto.—El Sr. Director del Lazareto sucio de este puerto ha hecho presente al Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia y Sanidad por conducto del Sr. Delegado del Gobierno en esta ciudad, que para quedar dicho establecimiento dotado del personal necesario es de suma necesidad el nombramiento de un farmacéutico para po-

der atender mejor al servicio cuarentenario.

Abuso.—El Inspector de policía de esta ciudad, puso ayer en conocimiento del señor Alcalde que uno de los maestros albañiles que construye una casa, no había colocado en ella el andamiaje prevenido por las Ordenanzas municipales y acordado recientemente por el Ayuntamiento.

No nos cansaremos de recomendar que se ponga el mayor celo en el cumplimiento de unas disposiciones que tienden á evitar sensibles desgracias como las que no há mucho tiempo ha lamentado el vecindario.

Justicia humana.—Decíamos el otro día que D. Manuel Fernandez Ramon, á pesar de figurar con el número uno en la clasificación de los auxiliares del Cuerpo de Sanidad marítima, no había logrado colocación. Posteriormente á nuestra aludida gaceta, el propio señor ha sido nombrado... celador del Lazareto sucio de este puerto.

Los veinte y tres años de servicio prestados por el Sr. Fernandez y la circunstancia de haber alcanzado el número primero en la escala de los auxiliares de primera, le daban ciertamente derecho á esperar una colocación más ventajosa que la obtenida; pero si la justicia humana es muchas veces defectuosa, por lo común lo es más todavía tratándose del nombramiento de empleados, y casos como el de que se trata los lamentaremos en España por largo tiempo: hasta que desaparezca el favoritismo.

Es decir, hasta el día del juicio final.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Alcalde de la ciudad de Palma D. Miguel Lladó.

Licencia.—Se la han concedido al Coronel del Regimiento de Filipinas para ausentarse para el Continente, debiendo salir uno de los próximos correos.

Religiosas.—En el convento católico alemán de Wilkensbarre (Estados Unidos) han tomado el velo en un solo día 44 señoritas. Veinte de ellas pronunciaron el voto que las separa del mundo; y las restantes 24 pasarán antes de profesar los dos años de noviciado.

Contribución.—El «Boletín Oficial» de la Provincia publica el anuncio de la sucursal del Banco de España en las Baleares haciendo saber que se han señalado los siguientes días para el pago del primer trimestre de 1887-88 á los pueblos de esta isla que se detallan á continuación:

Alayor, 1 y 2.—Mahon, 6 al 13.—Mercadal, 17 y 18.—Villa-Carlos, 19 al 22.

Navegación.—El día 22 del actual llegó al puerto de Santander sin novedad, procedente de la Habana y Puerto Rico el vapor-correo «Isla de Cebú».

Hurto.—A un vecino del caserío de Toraxer término de Villa-Carlos se le sustrajo en la tarde de ayer la cantidad de ciento cincuenta y cinco pesetas. Puesto el hecho en conocimiento del Juzgado Municipal de aquella ciudad, dió principio á la instrucción de las primeras diligencias para si posible es venir en conocimiento de quien ó quienes sean los autores del delito.

Ganado.—El vapor-correo «Menorca» desembarcó en el muelle de Palma procedente de Argel 60 cabezas ganado vacuno y 360 lanar.

Al rededor del mundo.—El día veinte y uno del actual zarpó del puerto de Nueva-York en un viaje al rededor del mundo el yacht de recreo «Alva», propiedad de M. William K. Vanderbilt. Este se embarcó con su familia y dos amigos que le acompañan.

Aun no está resuelto en detalle el itinerario, pero se sabe que el buque irá á las islas Azores é Inglaterra; pasará al Mediterráneo por el estrecho de Gibraltar, tocando en varios puertos del Mediterráneo; recorrerá el canal de Suez visitando los principales puertos de la India, China y el Japon, muchas de las islas oceánicas, la costa del Sud-Pacífico en América, tocando en Callao y Valparaíso; el estrecho de Magallanes, Montevideo, Buenos Aires, Rio de Janeiro, Bahía y Nueva York.

Se calcula que los gastos de este viaje ascenderán á 15.000 duros al mes.

Correos.—A consecuencia del nuevo contrato celebrado entre el Gobierno y la Compañía Trasatlántica, los vapores de la línea de Filipinas saldrán de Barcelona para Manila los viérnes de cada cuarta semana, y por lo tanto el viaje que estaba anunciado para el día primero de Agosto próximo, tendrá lugar el viérnes 29 del corriente y los sucesivos se verificarán los viérnes correspondientes, con cuya reforma en vez de cinco, serán seis los vapores que saldrán de Barcelona para el Archipiélago filipino durante lo que resta de año.

La industria española.—Para que se vea con cuanta razon decíamos que el resultado obtenido por «La Industrial Mahonesa» en el último ejercicio era satisfactorio, en razon de la tremenda crisis que aniquila la fabricacion española, copiamos del «Diario de Barcelona» el siguiente suelto:

«El Eco de Alcoy» ha publicado un artículo con el epígrafe «200.000 metros». El articulista se lamenta de las pérdidas que ha ocasionado á las fábricas nacionales de Alcoy, Sabadell y Tarrasa, esa inundacion, ó mejor invasion de americanas de alpaca, confeccionadas en Alemania. Este verano, la industria española ha sido derrotada por la alemana. Doscientos mil metros de tela con urdimbre de algodón, han penetrado por nuestras fronteras, aporilladas por los tratados de comercio.

De la noche á la mañana, Barcelona se vió invadida por 40.000 cazadoras, Valencia por 20.000 Santander, Bilbao y San Sebastian por 30.000 y entre varias provincias mas, otras 30.000. El precio de cada cazadora ha fluctuado entre 6 y 12 pesetas, entrando en la confeccion de cada una 1.70 metros de tela, que dan la suma de 200.000 metros para 120.000 americanas elaboradas fuera de España.

El autor del artículo calcula que la industria nacional ha experimentado una pérdida de 1.300.000 pesetas, que se hubieran repartido entre los fabricantes de lanillas, sastres, comerciantes y cuantos viven á la sombra de esas industrias.

Aunque el dato sea exagerado, resulta siempre que este verano hemos pagado una crecida contribucion de guerra al imperio alemán. Pero consolémonos: parte de ese dinero servirá sin duda para abonar la prima de 60 francos por hectólitro de alcohol esportado. Otro ejército alemán que no solo destruye nuestra industria de destilacion, sino tambien la salud pública.

¡Milagros del libre-cambio!

Pasajeros.—Los llegados esta mañana

á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

DE ARGEL

D.<sup>a</sup> María Coll y su nieto, D. Juan Orfila esposa y un niño menor, J. Gahona Carreras, Antonio Pons, Damian Bagur, Lorenzo Toms, Juan Guillan y sobrina.

DE PALMA

D. José Perez y esposa, Pedro Alcover, Pariano Aguiló, Juan Lladó, Miguel Gimenez, José Sastre, Bartolomé Cardes, José Manent, Juan Guasch, un soldado, un teniente y dos individuos de tropa.— Total 24.

Título.—La Correspondencia de España publica que por real decreto expedido por el Ministro de Gracia y Justicia se ha hecho merced del título de Marqués de Tenerife al teniente general D. Valeriano Weyler y Nicolau, añadiendo dicho periódico que la concesion del referido título será indudablemente recibida con entusiasmo en Canarias, cuyos habitantes, por su única iniciativa y como prueba de gratitud al que fué su capitán general, solicitaron para él aquella merced, que el Gobierno se ha apresurado á concederle.

La estadística de la Prensa.—Por la Dirección general de Seguridad se han mandado á los gobernadores de provincias unos estados de los periódicos que se publican en España, que resultan ser 2.044, para que se distribuya uno á cada director de periódico.

El estado expresa cuántos periódicos se publican en cada provincia, y clasifica en conjunto sus opiniones, pero no se citan los títulos de cada uno, ni se consigna si son diarios, bisemanales, semanales ó mensuales.

No sabemos con qué objeto se habrá hecho el referido estado, firmado por el señor Ibáñez Aldecoa.

TELÉGRAMAS

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23 —11 n.

Continúa pendiente la cuestion de los Gobernadores de provincia; sin embargo, se han recibido ya de la Granja firmados por S. M. la Reina Regente algunos nombramientos.

Segun noticias de Gesta, provincia de Pontevedra, ha ocurrido en dicha poblacion un motin por causas puramente locales. Los amotinados que eran en considerable número, han sido dispersados gracias á los esfuerzos de las Autoridades y de la Guardia civil, resultando algunos heridos y varios presos. El órden se halla ya restablecido del todo.

Madrid 23 —11.15 n.

Algunos periódicos afirman que el Sr. Leon y Castillo en vista de que no encontraba mejoría en su enfermedad, habia consultado á un médico extranjero y que siguiendo las instrucciones de éste, tenia resuelto renunciar la Cartera. Informes autorizados permiten asegurar que ambas noticias son falsas en absoluto: ni el Sr. Leon y Castillo ha consultado su enfermedad con ningun médico extranjero, ni ha pensado jamás en tal dimision; antes por el contrario, se halla completamente restablecido, y que á principios de Agosto abandonará Biarritz, donde se encuentra, para regresar á la Corte y encargarse nuevamente del Ministerio de la Gobernacion.

Madrid 23. —11.20 n

«El Resumen», periódico izquierdista, dice que el Sr. Moret, accidentalmente encargado del Ministerio de Estado, tiene en estudio un proyecto de empréstito con destino á obras públicas.

El Gobierno gestiona la rebaja on los trasportes.

Madrid 24 —10.30 m.

Segun recientes noticias se sabe que el general Cassola abandonará Mondaritz el día 28 de Julio actual, y que antes de regresar á la Corte piensa recorrer algunas provincias

del Norte de la Peninsula.

Se anuncia un próximo Consejo de Ministros en la Granja, con asistencia de todos los individuos del Gabinete.

Madrid 24.—11 m.

El general Salamanca, nombrado Capitan general de la isla de Cuba, se embarcará el 30 del próximo Agosto para dicho punto. Irá sin la familia, acompañándole tan solo sus ayudantes. Llevará consigo al Sr. D. Antonio Torres para Secretario del Gobierno general de la propia Isla.

Barcelona 24 —11.14 m.

A las nueve de la mañana ha fundeado en este puerto el crucero «Navarra», uniéndose á la Escuadra de Instruccion. Se asegura que el 27 de los corrientes abandonará la Escuadra estas aguas, ignorándose hasta ahora á donde debe dirigirse.

Madrid 24.—10.30 n.

Los amigos del Sr. Martos desmienten terminantemente á «El D.» que ocupándose en la supuesta actitud de aquellas les atribuye el deseo de celebrar dentro de breve tiempo una reunion en sentido disidente; y añaden que se hallan completamente de acuerdo con la política y conducta observada por el Gobierno del señor Sagasta.

Madrid 24.—10.35 n.

Es objeto de muchos y muy diversos comentarios así en los círculos políticos como por parte de la prensa de oposicion, un suelto de «La Correspondencia de España» en el cual se afirma que dentro de poco tiempo tocará la nacion los resultados de la campaña silenciosa, pero fecunda y provechosa del Gobierno.

El propio periódico desmiente la noticia de que existan rozamientos entre los Sres. Moret y Leon Castillo, añadiendo, que reina completa conformidad entre los mencionados Ministros.

Madrid 24.—12.45 n.

El Sr. Ministro de la Guerra ha tenido el gusto de recibir durante su estancia en Mondariz, á los señores Marques de la Vega de Armijo, general Daban (D. Luis), D. Antonio Barges y otros importantes personajes. Así mismo se propone visitar al general Cassola el exministro de Fomento Sr. Montero Rios.

Se da por cierto que el Sr. Moret estudia los medios de poder dificultar la introduccion de ganados de Argelia en España, como así mismo la de las carnes saladas y ganado de cerda del norte de América.

Madrid 24.—12.50 n.

Se dice que en Consejo de Ministros ha sido acordado el nombramiento del de Ultramar Sr. Balaguer, para el cargo de Senador vitalicio.

La proyectada combinacion de Gobernadores de provincia sigue en igual estado que en dias anteriores. Hasta ahora no han podido ser orilladas las dificultades que se presentaban para algunos nombramientos.

«La Iberia» contiende con «El Liberal» que pide resueltamente el indulto del brigadier Sr. Villacampa.

Madrid 24.—12.55 n.

En el Real sitio de la Granja se han recibido millares de telegramas, así de las diversas provincias españolas como de las cortes extranjeras felicitando á Su Magestad la Reina Regente con motivo de su cumpleaños.

El embajador de España en París Sr. Albareda, participa al Gobierno haber salido para Vichy.

En el último Consejo de Ministros celebrado en la Granja, ha manifes-

tado el Sr. Sagasta á sus compañeros de gabinete, que hasta el 5 ó el 6 de Agosto próximo no regresará á la Corte el general Cassola.

Madrid 25.—11 m.

El Ministro de la Guerra, general Cassola, irá á almorzar el veinte y nueve del corriente en Lourizan, residencia veraniega del Sr. Montero Rios. El propio Ministro comerá y dormirá en el Castillo de Sotomayor propiedad del Sr. Marqués de la Vega de Armijo. El 30 regresará á Vigo y Vitoria á pasar revista á los cuarteles, y despues saldrá para esta Corte.

Madrid 25.—11.15 m.

«El Liberal» cree que el Sr. Sagasta se propone hacer una crisis parlamentaria, no modificando el Gabinete hasta fines de Noviembre próximo. Se insiste en afirmar que hay rozamientos entre los Sres. Moret y Leon y Castillo.

Madrid 25.—11.30 m.

Dicen de la Granja que el número de telegramas de felicitacion dirigidos por los reformistas á S. M. la Reina Regente es mucho menor del que se esperaba.

La felicitacion del Sr. Montero Rios á D.<sup>a</sup> Maria Cristina es cariñosísima.

Los Sres. Sagasta y Balaguer regresarán á Madrid esta noche.

Madrid 25.—10.45 n.

Han llegado los Sres. Sagasta, Balaguer, Moret y Puigerver que conferenciarán mañana sobre la cuestion de los alcoholes, ignorándose la medida que se adoptará.

El Sr. Moret ha recibido una afectuosísima carta del Sr. Leon y Castillo en que le dice que restablecido de su salud pronto regresará.

Madrid 25.—11 n.

El periódico «La Iberia» dice que asustado el Sr. Zorrilla del carácter que presentaría cualquier algarada se opone á todo movimiento. «La Iberia» no dá crédito á dicho rumor, pues cree se halla destituido de fundamento.

18 Condados y 10 Ciudades de Orlanda se han sometido á la ley de represion y á los 12 Condados restantes se aplicará parcialmente.

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL MAHONESA

Habiendo acordado la Junta general, en sesion del 23 del corriente, la distribucion del dividendo activo correspondiente al ejercicio finido en 30 del pasado, queda abierto el pago del mismo desde el día 27 del actual hasta el día 2 del próximo Agosto, inclusive, de nueve á una de la tarde en el despacho del infrascrito calle Deyá n.º 19. Dicho pago se efectuará mediante la presentacion del cupon n.º 7.

Mahon 26 Julio 1887.—El Director, J. Martorell y Caules.



EL NIÑO  
**VALERO FARRÉ**  
HA SUBIDO AL CIELO  
EN LA MADRUGADA DE HOY  
á los trece dias de edad.

Sus aflijdos padres, abuela, hermanitos y demas familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida.

Casa mortuoria, calle Mayor, 42  
Villa-Cárlos 26 Julio 1887.



Imp. de M. Parpal.— Bastion 39.

## Seccion comercial

Barcelona 23.—4'15 t.

4 por ciento int.	64'97
4 por ciento Exterior.	66'50
4 por ciento amortizable.	81'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	101'25
B. H. de Cuba id. de 1886.	95'25
B. H. Colonial.	46'06
F. C. de Barcelona á Fran- cia	34'50
F. C. del N. de España	72'50
Oenses	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'12
F. Norte.	74'25
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	31'50
Id. Almansa.	68'50
Obligaciones Trasatlántica.	93'25

Madrid 23

4 p.00 Interior.	65'10
4 p.00 amortizable.	85'60
B. Hipotecarios de Cuba.	101'65

BOLSIN

Barcelona 25.—10'50 n.

4 por 100 interior.	63'92
4 por 100 exterior	sin operaciones

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Ana, madre de Nuestra Señora.  
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de las Gracias en la Concepcion.

Santo de mañana

S. Pantaleon mártir.

## ANUNCIOS

## SUBASTA

El domingo 31 del actual á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal, si la postura fuera competente en el despacho del Notario D. José Vinent, las casas n.º 33 y 35 de la calle de S. Bartolomé de esta Ciudad.

Los títulos de propiedad y las condiciones del remate, obran en poder de dicho Notario.

## DEPENDIENTE

Un joven de quince años, que tiene alguna instruccion, desea colocarse en esta isla como dependiente ó criado.  
Informarán en el Estanco de la calle Portal de mar.

## PARA VENDER

Lo están, unos estantes y armarios, buenos para un platero, relojero, ó para una zapateria en la calle del Castillo n.º 102.

## PARA ALQUILAR

El primer piso bien amueblado en la calle del Castillo n.º 106.

## ESPECIALIDAD

## EN VINAGRE LEGÍTIMO DE

Jerez de la Frontera.—Vino puro

Se halla de venta en la calle de la Iglesia n.º 24 á media peseta la botella.

## LIBROS

Se vende una partida de nuevos á mitad de su precio.

ARRAULETA 3.

## ADMINISTRACION GERENCIA

de la Sociedad Mahonesa de Vapores

## PARA ARGEL

con escala en Palma saldrá de este puerto el miércoles 27 del actual á las 6 de la tarde, el vapor correo

## NUEVO-MAHONÉS

admitiendo carga á flete y pasajeros.

Como de costumbre de e quedar despachado pasage y carga á las 12 del día de salida.—Mahon 23 de Julio de 1887.

El Administrador Gerente, Juan Tallavull.

## A LOS SEÑORES FABRICANTES DE CALZADO

## MITAD DE SU PRECIO ACTUAL

50 P. 100

de rebaja se concede á favor de los constantes de la privilegiada y sin rival, la

LEGÍTIMA TINTA AMERICANA

de MARTIN VALLS

Es la única que aventaja á todas cuantas imitaciones se presentan, sin que ninguna pueda competir con los resultados que se alcanzarán con ella, por ser la que deja el calzado completamente acabado.

Usese sin vacilar. La legítima TINTA AMERICANA y se alcanzará economía de tiempo y gasto.

Una fórmula de tinta que costaba 36 cénts. de Escudo, hoy vale 2 rs. vn.

Media " " " " 19 " " " 12 cénts. ecdo.

Paquetes hilo Zapateros n.º 6 4'20 rs. vn.

" " n.º 7 4'50 "

" " n.º 8 5'20 "

Comprando cantidad de TINTA AMERICANA se concede descuento proporcional al pedido.

Unico punto de venta en esta ciudad de la

LEGÍTIMA TINTA AMERICANA

Drogueria Mahonesa de Martin Valls

8, HANNÓVER, 8

HUDSON ET VAN SPEEHL

MERSHARLS

60 Comhils.—LONDON

EJECUTAN órdenes por toda clase de géneros Ingleses y Estrangeros por 2 y medio por 100 de comision.

REALIZACION de consignaciones sobre el Mercado por 1 por 100 de comision.

Se conceden las facilidades Bancarias usuales, adelantos liberales ó Cartas de crédito.

## Tercianas y cuartanas

Con la *Pocion Febrífuga* se curan radicalmente por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno. Tómese como indica el prospecto que acompaña cada caja. Seis años de éxito sin haber faltado jamás.

Para tercianas 5 pesetas y 10 para cuartanas.

## Catarrros, Tos, Asma, Bronquitis

Se cura con las tan celebradas Píldoras Maravillosas.

Cada caja contiene 12 píldoras al precio de 60 céntimos de peseta.

## Solucion Hernandina

Unico reconstituyente seguro de las fuerzas perdidas abre el apetito, cura los vómitos de las embarazadas, la diarrea, el escrofulismo, etc., etc., está recomendada por eminencias médicas.

Su consumo es extraordinario atendidas sus excelentes cualidades.

Cada frasco lleva un prospecto, su precio 3 pesetas.

## Licor de Brea Quino-Fenicado

Preciosa preparacion que reúne á la vez *brea*, *quina* y *ácido fénico*, tres sustancias tan recomendadas en la terapéutica.

Este incorporable medicamento anula el simple Licor de Brea tan usado hoy, pues sus virtudes son maravillosas en las *afecciones pulmonares*, *circulacion* y *secrecion* de las membranas mucosas, *catarrros bronquiales*, *desinfecta* y *purifica* las mucosas de las vias respiratorias, calma los trastornos de la tos y facilita las expectoraciones difíciles. Usese el Licor de Brea Quino-Fenicado y no se tema la tisis.

Cada frasco lleva un prospecto.

Precio del frasco 2 pesetas.

## Esencia de Zarzaparrilla

concentrada

Esta pura y legítima Esencia es la única que debe tomarse por ser garantida, pues abundan Esencias de zarzaparrilla falsas, que se espandan á infimos precios de autores desconocidos y prohibidas por tanto por la ley.

Los benéficos resultados de mi Esencia de zarzaparrilla concentrada, se tocan luego de tomarse.

Frasco grande 4 pesetas y pequeño 75 céntimos de peseta.

Exigir siempre en todos estos preparados el apellido, farmacia y marca de fábrica de Hernandez, Alayor.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

## HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los

PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las IMITACIONES y FALSIFICACIONES

Deposito general, en Paris: BOUTRON y C<sup>ia</sup>, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy he hallado. »

Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la

ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.